
婆媳俩在谈笑中择菜做午饭

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 孔乐） 1 1 月 5 日至
1 0 日，第四届中国国际进口博览会在上海国家会展中心举办。作为全球顶
尖的开放平台，进博会吸引了国内国际最新的产品、技术、服务云集黄浦江

畔，从展品变商品，走向大众的生活。我市商务局组织河南弘宝汝瓷坊有限

公司“打卡”进博会。

我市积极筹备进博会报名参会工作，为河南弘宝汝瓷坊有限公司争取

到 1 8 平方米非遗展位。在河南交易团的“中华老字号”和“非物质文化遗
产”展览展示区，弘宝汝瓷代表国家级非遗项目，以“汝瓷符号”代表河南向

世界展示河南形象、汝州形象。

在汝瓷展馆内，中国工美艺术大师、非遗传承人、弘宝汝瓷创始人王振

芳精选了《水仙盆》《如意瓶》及汝瓷茶具等 2 00 余件精品力作，亮相进博
会。据了解，这是弘宝汝瓷连续两年参加进博会，其展台吸引了众多国内外

热爱汝瓷文化的爱好者、经营者参观访问，现场累计达成近百万元的交易

额，一些客户目前已经发展成为长期稳定的合作伙伴。

进博会是中国对外开放的窗口。近年来，市商务局把发展外向型经济

作为高质量发展的重要抓手，通过加大招商引资力度，不断优化营商环境，

抓好外资企业的引入，同时鼓励辖区企业发展外贸经济。借助本次进博会，

我市积极开展企业对接、项目推介、投资洽谈，争取一批展商、客商成为投

资商，同时，引导采购商多成交、多进口，加强国内外贸易往来，进一步推动

外向型经济发展。

我市汝瓷“打卡”第四届进博会

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子

通讯员 李晨霄 赵向明） 1 1 月 9 日是
全国第 30 个 1 1 9 消防日，今年的主题是
“落实消防责任，防范安全风险”。今年以

来，市住建系统切实履行消防安全管理的

行业主体责任，综合加强对房地产领域、

建筑市场领域、燃气市场领域消防安全的

综合治理，全面夯实住建系统火灾防控的

基础水平。

全面加强房地产领域消防安全管理

水平。市住建局加强对住宅小区、公共建

筑、保障性住房等部位日常的消防安全巡

察，加大消防安全宣传力度，组织开展消

防演练。今年 9 月，市住建局和市消防大

队联合开展了全市高层建筑消防安全专

项整治工作，对 4 30 栋高层住宅和 30 栋高
层公建进行消防安全隐患排查，共计排查

出高层住宅消防安全隐患 695 条，高层公
建消防安全隐患 263 条，目前已将隐患问
题整体移交至办事处及相关业主单位。下

一步将“逐项销号”，确保所有消防安全隐

患问题全部整改到位。

切实做好建筑市场领域消防安全审

查验收。市住建局加强对建筑工程的安全

监管工作，切实做好消防审查及验收工

作。共办理消防设计审查项目 66 个，建筑
面积约 1 7 7 万平方米，已通过消防验收项
目 30 个，累计面积 1 4 0 万平方米，备案抽

查项目 2 6 个，累计面积 60 万平方米。市住
建局结合日常在建工地安全管理，落实消

防安全责任制，夯实在建工地的日常消防

安全管理工作。今年 6 月，市住建局启动
建筑行业“安全生产月”系列活动，邀请消

防大队对全市 37 个在建工地进行消防管
理的专项检查，重点聚焦宿舍的电气线

路、食堂用气、电池充电、项目工地用火

等，共排查出安全隐患 1 3 条，已全部整改
完毕。

综合推进燃气市场领域消防安全专

项整治。市住建局印发了《关于城镇燃气

安全隐患排查整治实施方案》，并在今年

6 月，联合相关单位成立 8 个燃气市场专

项整治联合执法组，对市域居民小区、社

区，各类燃气及瓶装液化石油气用气工商

户、民用户，菜市场等农集贸市场场所、农

村天然气及各燃气经营企业依法开展“地

毯式、拉网式、循环式”隐患专项排查整

治，共发现隐患问题 1 58 处，目前已整改
完毕。

同时，市住建局还联合相关单位，针对

瓶装液化气市场存在的违法违规经营、充

装、储存、倒卖、运输等行为，开展瓶装液化

气联合执法行动。今年以来共开展联合执

法 5 次，查处蟒川镇、小屯镇、庙下镇、杨楼
镇非法经营气站点 3 个，非法充装窝点 3
处。扣押、没收液化气钢瓶 2 60 余个。

本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍） 1 1 月 9 日，记
者从市农业农村局获悉，全市“三秋”生产工作已经进入收

尾阶段，麦播、“三秋”秸秆禁烧等工作，我市早谋划、早安

排，积极抢抓农时，狠抓服务保障，为明年夏粮丰产丰收打

下良好基础。

今年 7 月份以来，受强降雨影响，我市秋收秋种进度
明显放缓。为应对自然灾害对秋收秋种的不利影响，切实

抓好小麦秋播生产，夯实明年夏粮丰收基础，我市及时印

发了《汝州市加强秋粮管理及抗灾夺丰收行动方案》《强降

雨后秋作物管理技术指导意见》等相关文件。并以 1 25 名
农技人员包百村为依托，成立了 5 个指导服务组分包 2 1
个乡镇、街道，通过线下线上的方式，提供相关技术服务指

导，助力农业灾后生产恢复。利用微信群等平台及时发布

麦播技术要点、小麦晚播技术指导意见等农技信息。利用

晴雨间隙，广泛发动农民群众、农民合作社、家庭农场等力

量，抢收抢种，确保麦播面积和麦播质量，种足种好小麦。

同时，针对抢排田间积水等工作，建立工作台账，跟踪工作

进展，实行销号制度，协同各乡镇、街道分类施策，组织农

业机械开沟排水；针对湿渍地块开沟散墒，累计排出 26 . 8
万亩田间积水，为麦播顺利开展提供了条件。今年我市预

计麦播面积 7 9 . 85 万亩，截至 1 1 月 8 日，已播种 80 . 05 亩，
为预计播种面积的 1 00 . 2 5 %。

对于秸秆禁烧工作，我市按照全区域禁烧、全时段禁

烧、全要素禁烧的要求，构建起市、乡、村、组、户五级责任

防控体系，派出 5 个督察组、1 个督导组督导各乡镇、街道
严格落实秋季秸秆禁烧各项举措。全市共悬挂禁烧标语、

横幅 2500 余条，出动宣传巡逻车辆 1 7 0 余辆，设置网格化
布控点 7 59 个，配备洒水车及大型旋耕耙 34 3 辆（台），火
情应急处置队伍人数达 4 7 00 余人，宣传氛围浓、灭火设备
足、应急处置能力强。同时，坚持疏堵结合，进一步提升秸秆

综合利用水平，202 1 年秋季全市玉米播种面积 7 1 .99 万亩，其
中，还田面积 55 .4 8 万亩，收贮面积 1 1 .68 万亩，其他综合利用面积 4 .83 万
亩，秋季秸秆综合利用率达到 93.2 9%。
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础市住建系统不断夯实消防安全防控水平

“孩子，咱中午吃啥饭来？”“还吃捞面条吧。”“中，那

妈给你们炒点汁。”“好，妈，你做饭，我给你择菜。”1 1 月 3
日上午 1 1 点多，在寄料镇观上村一户普通的农村家庭
里，63 岁的温爱云和身边的儿媳刘巧芳轻松地说着话。两
个人说完话，温爱云从正屋出来，走向西侧的厨房，儿媳

刘巧芳也紧跟着走进了厨房。

这样亲密而温馨的一幕，若让不熟悉她们的人瞧见，

准以为她们是母女俩。

“我 2 0 多岁来到这个家后，俺妈待我真是比亲闺女
还亲。特别是 201 8 年我生病住院做手术以来，俺妈把我
伺候得可周到，一日三餐给我做好，到处打听哪能补养我

的身子，天天给我熬排骨汤、鲫鱼汤、鸽子汤、牛尾汤，每

天早上给我打鸡蛋茶，还帮我带孩子，俺妈的恩情咋说也

说不完。”刘巧芳一边择菜一边和记者拉家常。

今年 36 岁的刘巧芳和丈夫张耀杰之前一直在郑州
富士康公司打工，3 个孩子留给公爹、婆婆在家照看，一家
人和和睦睦的日子惹得街坊邻居羡慕。天有不测风云，

201 8 年 4 月初，在一次体检中，刘巧芳被诊断出患上了严
重的乳腺炎，医生建议她到省城医院作进一步化验治疗。

不敢怠慢的她和丈夫一起到河南省人民医院作检查，经

过医学检验，此时她的病情已经扩散到淋巴系统，需要立

即住院手术治疗。

“我当时因为摔倒导致肋骨骨折，病情刚刚稳定，听

说儿媳得了重病，一下子头都懵了，只想着自己的病赶快

好，得去伺候孩子。孩子遭了这么大的罪，她的娘家妈心

眼小，不敢担惊受怕，孩子有这病，没敢告诉她妈，所以我

必须跑到跟前伺候孩子。”温爱云回忆说。

4 月 7 日，刘巧芳住进了省人民医院，第二天即做了
乳腺手术，住院治疗 1 7 天后出院。十几天后，开始进入每
20 天一次化疗的后续治疗，每次化疗需要住院 4 天。繁琐
的住院出院，从汝州往返郑州，不仅让刘巧芳身心疲惫，

更让她经历着化疗带来的巨大病痛折磨。前前后后作了 8
次化疗，剧烈的化学反应使刘巧芳几乎掉光了头发和眉

毛，而且身体极度虚弱。

“孩子折磨得脸色蜡黄蜡黄，没有了血色，看着孩子头

发掉了，眉毛也掉了，我真是心疼啊。孩子第一次去化疗时，

我的病已经轻多了，只想着自己去伺候孩子，让她的心里好

受些。那时候看着孩子的可怜劲儿，就想着赶紧给孩子买个

假发戴上……”说到这里，温爱云泪水禁不住夺眶而出。

半年之后，经历了病痛折磨的刘巧芳，病情得到了初

步控制，开始转入连续 25 次的放疗。高温下的电烤，常常
使得她的左半上身皮肤都烤烂了。做完放疗回到家里的刘

巧芳，身体极度虚弱，没有食欲，连翻身的力气都没有。日

夜守在身旁的温爱云心疼得悄悄流泪，在儿媳面前还得强

装笑颜安慰鼓励她战胜困难。

为了让儿媳身体早日恢复，不认几个字的她四处打听

能补养身体的偏方，从最初的骨头汤、排骨汤、鲫鱼汤到后

来的鸽子汤、牛尾汤，温爱云换着花样让儿媳补身子。有一

次，她从别人口里听说炒蚕蛹吃能大补。她四处打听，跑到

村里的几个养蚕户家里，趁着晚上有空自己动手剪蚕茧取

蚕蛹，回来后洗干净炒着让儿媳吃。后来听说嫩丝瓜炒着

吃对这种病的恢复有效，她很快在家门口开辟了一小块菜

地，专门种植丝瓜。“从我得病到现在，俺家门口的丝瓜年

年都长得很好，”刘巧芳说。

“我喜欢吃捞面条，俺妈喜欢喝汤面条，每次中午做

饭都是先给我做捞面条吃，我吃饱了，她把面条再煮煮，

自己喝汤面条。她到处跑着给我买土鸡蛋，每天早上给我

打两个鸡蛋喝，一直坚持了 3 年。”刘巧芳的话语里满含
着对婆婆的感激之情。

在温爱云的精心照顾下，刘巧芳的身体恢复得很好。

一年半之后，刘巧芳已能够正常行走，还可以做一些简单

的家务活。温爱云的家里还种着 5 亩多责任田，丈夫在
201 2 年做了心脏支架手术，201 9 年又做了颈椎手术，身
体不是太好。温爱云的儿子后来放弃了在富士康公司的

工作，跑短途运输。一家人里里外外的事儿都压在了温爱

云一个人身上。“俺妈又勤快又能干，天天忙里忙外，尽管

这样，还是不让我做饭，一日三餐基本上都是她做的。”刘

巧芳说。

（下转第 2 版）
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法者，治之端也。执政兴国，离不开法

治支撑；社会发展，离不开法治护航；百姓

福祉，离不开法治保障。

扎根中国特色社会主义法治实践沃

土的习近平法治思想，在引领法治中国

建设波澜壮阔的进程中充分彰显实践伟

力。在习近平法治思想的指引下，我国全

面依法治国实践取得了重大进展，筑起

了法治中国的坚实大厦：党的领导、人民

当家作主、依法治国有机统一的制度建

设全面加强，党的领导体制机制不断完

善；科学立法、严格执法、公正司法、全民

守法深入推进，法治国家、法治政府、法

治社会建设相互促进，中国特色社会主

义法治体系日益完善，全社会法治观念

明显增强。

良法善治护航美好生活

“要加快完善中国特色社会主义法律

体系，以良法促进发展、保障善治”

习近平总书记指出，要积极推进国家

安全、科技创新、公共卫生、生物安全、生态

文明、防范风险、涉外法治等重要领域立

法，健全国家治理急需的法律制度、满足人

民日益增长的美好生活需要必备的法律制

度，以良法善治保障新业态新模式健康发

展。

国家立法顺应人民期盼，从“有法可

依”走向“良法善治”的步伐更加铿锵有

力。

当前，信息化与经济社会持续深度融

合，网络已成为生产生活的新空间。如何更

好保护个人信息，成为广大人民群众最关

心最直接最现实的利益问题之一。

现实生活中，不少人有过类似体验：同

一平台上的同一款产品或服务，对“熟客”的

报价可能比新用户更高；刚在一个购物平台

上浏览过的商品信息，就收到了另一个购物

平台推送的相关信息……滥用网络轨迹、大

数据杀熟等问题引发社会广泛关注。

织密个人信息保护的法治之网，才能

切实将人民群众合法权益维护好、保障好、

发展好。今年 8 月 20 日，备受关注的《中华
人民共和国个人信息保护法》经十三届全

国人大常委会第三十次会议通过，于 1 1 月
1 日起施行。

翻阅这部法律，诸多条文设置针对现

实生活中个人信息被泄露、个人权益被侵

犯的顽疾、痛点，有力回应了社会公众的关

切，以不断增进人民群众获得感、幸福感、

安全感，反映时代应有的价值追求。

习近平总书记强调：“我们要加强重要

领域立法，确保国家发展、重大改革于法有

据，把发展改革决策同立法决策更好结合

起来。”

以习近平同志为核心的党中央高度重

视立法工作，夯实立法这一全面依法治国

的前提和基础，立法覆盖广、数量多、节奏

快、要求高，以宪法为核心、与推进国家治

理体系和治理能力现代化进程相适应的中

国特色社会主义法律体系不断发展完善。

———加强重点领域立法，引领推动国

家发展。

（下转第 3 版）

一砖一瓦建设法治中国坚实大厦
———深入学习贯彻习近平法治思想综述

温爱云：对待儿媳比亲闺女还亲

本报讯 （融媒体中心记者 黄

旭彤） 1 1 月 9 日，平顶山市委常委、

汝州市委书记陈天富主持召开八届市

委十五次常委会会议，传达学习楼阳

生书记关于疫情防控等工作的批示精

神，安排部署相关工作。市委副书记、

市长韩春晓出席会议。

会议强调，要时刻绷紧疫情防控

这根弦，毫不松懈落实落细常态化疫

情防控各项措施，筑牢疫情防控严密

防线。要把“外防输入”作为重点，严格

排查管控境外及国内中高风险地区返

汝来汝人员，坚决防止疫情输入。要严

格落实佩戴口罩、测温验码等疫情防

控措施。要继续有序推进疫苗接种，加

快构建群体免疫屏障。

会议要求，要坚持人民至上、生命

至上，全力做好寒潮天气防范应对工

作，密切监测天气变化，及时发布预报

预警信息，强化应急值班值守，最大限

度维护人民群众生命财产安全和正常

生产生活秩序。要认真做好安全防范

工作，加强重点领域、重点场所安全隐

患排查整治，坚决守牢安全稳定底线。

会议还研究了其他事项。

市委副书记陈淑雅、韩玉科，市委

常委司伟宽、刘新彦、黄彬、刘国朝、于

伟、张义辉、康乐参加会议。市领导陈

国重、李运平、李晓伟、张剑奇、范响立

列席会议。

八届市委十五次常委会会议召开

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 梁亚波）“这条路都

二三十年了，早就该修了，路面坑洼不平，特别是下雨天，到处是水坑，骑个

电动车一不小心都翻车了。这一次修这么好，群众感觉心里可亮堂，走着得

劲极了。”1 1 月 7 日上午，在温泉镇东均田村中一条新修的东西向街道上，
一名骑着电动自行车通过的村民边走边赞。

被村民称赞的道路属于该村的主干道，全长 4 1 0 米，原先的水泥路修建
于 20 世纪 90 年代，由于年久失修，路面破损严重。去年 1 1 月，该村新的“两
委”班子上任后，把人居环境改善作为重点工作，启动了首批 1 0 户村民旱
厕改造，招商引进万寿菊规模种植，以村集体经济收入对村街道路进行绿

化美化。今年 1 0 月初，对东西向主干道建设了两侧排污渠。1 0 月 29 日，该
村又争取市财政专项资金 30 余万元，对该主干道进行水泥路面拓宽改造，
1 1 月 3 日通过了相关部门的竣工验收。

这些天，新修的 5 米宽村街道路，成为村民们谈论的重点话题，一有空
就去现场看进度，纷纷点赞道路的建设质量，对村“两委”为群众办实事的

为民作风由衷赞赏。

“我们目前正在争取第二批 50户村民的旱厕改造，同时将对田间 2000
米排水渠进行整修，下一步将继续发展壮大集体经济，把更多的收益用于改

善村里的各项基础设施，让群众的日子越过越好。”村党支部书记孟文祥说。

一条大道让村民心里亮堂堂

刚刚完工的村主干道
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